
  

 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 

16ª CÂMARA TÉCNICA DE GESTÃO DA REGIÃO LITORÂNEA – CTL 

A 16ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica de Gestão da Região Litorânea 1 

ocorreu no dia 04 de dezembro de 2017, às 10h, na sala de reuniões da 2 

ASSTEC na SEMA, 14º andar, na Av. Borges de Medeiros, nº 261. Membros 3 

Presentes: Renato Zenker – Comitê Camaquã; Mario Damé – Sindicato Rural 4 

de Encruzilhada do Sul; Leda Famer – Comitê Litoral Médio; André Oliveira – 5 

Comitê da Lagoa Mirim/Canal São Gonçalo; Christian Link da Cruz – Comitê 6 

Mampituba; Claudia Wolff – DRH/SEMA; T. Major QOEM Alberto Becker – 7 

Secretaria de Segurança Pública; Major QOEM Mauricio Ricardo Vieira 8 

Flores - Secretaria de Segurança Pública Demais Presentes: Carmem Silva 9 

– CRH/SEMA; Kely Boscato – estagiária/CRH/SEMA.  Sr. Renato realiza a 10 

abertura dos trabalhos e com quórum de presença exigido passa à ordem do 11 

dia. 1. Aprovação da ata da 15ª Reunião Ordinária da CTL: após leitura a ata 12 

é colocada em apreciação, sendo aprovada pelos presentes. 2. Seminário 13 

sobre a Laguna dos Patos: Srª. Leda comunica que o Sr. Fernando Meirelles 14 

informou que para que ocorra um evento bem organizado é necessário que 15 

seja elaborado com mais tempo, sendo que então este evento será realizado 16 

no primeiro semestre de 2018. 3. Planos das Bacias Hidrográficas do Litoral 17 

Médio e Mampituba: Srª. Patrícia acompanhada da Srª. Raíza relatam que os 18 

planos de bacia, tiveram mudanças devido ao marco regulatório, devido à falta 19 

de recursos. Sobre o convênio que está se tentando se fazer com a FURG, a 20 

Srª. Patrícia relata que o Sr. Fernando Meirelles informou que e o plano está 21 

mais voltado para biodiversidade do que os recursos hídricos, onde foi sugerido 22 

que houvesse uma mudança para que ele tivesse um caráter mais voltado para 23 

os recursos hídricos, com indicadores claros neste tema.  Srª. Patrícia relata 24 

que o Lagoa-Mirim será o primeiro plano de bacia a ser elaborado; Srª. Raíza, 25 

relata que esta sendo finalizado o diagnóstico da fase 1do Mampituba, mas que 26 

infelizmente faltam muitos dados amostrais. Sobre o Litoral Médio Srª. Raíza 27 

informa que será iniciado em dezembro; Leda disse que tem vários referenciais 28 

para contribuir com a elaboração da fase 1. 4. Termo de 29 

cooperação/manutenção do Comitê Tramandaí: Srª. Patrícia informa que o 30 

Sr. Tiago ficou de entregar a documentação sobre a mudança da diretoria, que 31 

após a entrega dos documentos será encaminhado, através do FRH. 5. 32 

Definição de prioridades para 2018: os membros presentes definiram como 33 

prioridades para 2018 as seguintes pautas: a) Plano de Bacia Mampituba, 34 

Litoral Médio e Mirim/São Gonçalo; b) a busca de soluções para manutenção 35 

dos comitês; c) elaboração do convênio FURG/SEMA para o projeto de gestão 36 

costeira e d) Seminário laguna dos Patos; e) Discussão da criação da Agência; 37 

f) Para a composição do GT Agencias de Bacias, ficou o André e a Leda para 38 

representar a CTL. Assuntos Gerais: Sr. Christian entregou o livreto de 39 

divulgação das atividades do Comitê Mampituba, informando que ele foi 40 

elaborado de maneira didática devido manifestações da sociedade 41 

perguntando quais eram as atividades do Comitê na Sociedade; Srª. Leda 42 

comunica que o Comitê Litoral Médio quer fazer parte do GT do Plano de 43 

Saneamento de Osório e que encaminhará o pedido para o CRH, com essa 44 

solicitação. 45 


